

神戸市外大だより

Kobe City University of Foreign Studies News Letter

Contents

01 学長メッセージ	06 就職／ボランティア
02-03 コロナ関連	07 NEWS&TOPICS
04-05 新任教員特集	08 お知らせ

今、全世界が新型コロナウイルスによって混乱しています。社会や経済への影響の大きさを考えると、未永く記憶される歴史的な事象であることは間違いありません。本学も、卒業式や入学式を通常のように挙行できず、留学にも深刻な影響が出ています。それどころか、新学期が平常通り始められない状態になっています。

もっとも、病気によって社会が混乱するのは、今回が初めてではありません。これまでも人類は、ペストやコレラ、インフルエンザといった病気の世界的な流行に何度も悩まされてきました。それらの病気によって社会が大きく変わり、歴史が動くこともありました。

病気という目に見えない脅威は、人々を不安にし、その不安に何らかの説明を求めようとしています。この不幸の原因は自らにあるとして、病を神から下された懲罰と考えることもありました。その反対に、自分は何も悪くないのに、病気が迫ってくることは理不尽であると考え、他人に原因を求めることもありました。そのため、パニックに陥った人々が、悪魔や魔女といった邪悪な存在によって脅威が引き起こされているのだと思い込み、何の罪もない弱者を魔女とみなして処刑する、といった不幸な出来事もありました。また、社会で疎外されている人々—宗教的マイノリティや抑圧されている少数民族など—が病気の原因をもたらしたのだ、といった「陰謀説」とらわれて、迫害するといった例も数多くあります。

遠い歴史の話ばかりではありません。身近な例では、2009年に新型インフルエンザの流行があった際に、流行が始まった神戸・大阪の高校生、というだけで偏見の目を向けられるということがありました。不安のあまり、理性的な対応ができなくなってしまうのです。

社会不安の際には、不正確な情報や不安をいっそう煽るようなデマが広がりやすいということも歴史が示しています。今回も、そういった根拠のない情報やまことしやかな「陰謀説」などがインターネットに乗って、世界規模で拡散しています。

不安は疑心暗鬼を生み、さらに不安を煽ることになりがちです。事実とデマでは、デマの方が広がりやすい、という研究もあるようです。かつての魔女迫害のように、他者を悪者に仕立てることで安心するのかもしれませんが、それは本当の安心ではありません。ただ、目の前の状況を認めたくないと、目をそむけているだけです。不安に立ちずくんでしまうのではなく、錯綜する情報を精査し、しっかり正しい判断をできるかが大切です。

誤った対応に陥ってしまったことを反省することで、人は賢くなり、前の経験を活かして適切な対応をするようになってきました。今回も、間違った情報への注意喚起もすぐに発信されています。みなさんも、ウィルスの流行を正しく受け止め、知性の目で見るとしててください。

今回の混乱からは、世界がひとつにつながっていて、人的にも経済的にも相互依存している様子も見えてきます。その一方で、いまだに様々な偏見や差別が根強く残っている状況も明らかになっています。平穏なときには見えにくかった社会の矛盾もくっきりと浮かび上がってきています。

みなさんは、今回の状況をただ嘆くだけではなく、これまでの学修によって身につけた多くの知識と学問的に体系立てて考える思考力をフルに活用してこの状況に向き合ってください。今回の病気の流行が、歴史の中でくり返されてきた事象のひとつであるとするなら、いつか、また別の「想定外の」出来事に遭遇することになるでしょう。そのとき、今回の経験が活かされて、より適切な対応ができるに違いありません。

2020年4月

学長 指 昭博

通常の春号は、施設紹介などをしていましたが、新型コロナウイルス関連の話題を中心にお届けします。

事務局からのお願い

★新型コロナウイルスへの感染および感染拡大を防ぐために

- ① 「人と人との接触機会8割削減」にむけ、生活の維持に必要な場合を除き、みだりに家から外出しないこと
- ② 東京、大阪などの人口密集地との不要不急の往来を行わないこと
- ③ ②のエリアにやむを得ず行く場合も、人混みには立ち寄らないなど感染防止のための行動をとること
- ④ 夜間から早朝にかけて営業し接客を伴う飲食店、カラオケなどの利用をしないこと
- ⑤ 不要不急の帰省や旅行など都道府県をまたいだ移動をしないこと
- ⑥ 不要不急の会合や家族以外の大人数での会食などを行わないこと
- ⑦ 「三つの密」（密閉・密集・密接）が重なる懸念のある集会・イベントに参加しないこと
- ⑧ 食料、医薬品、生活必需品について、無用な買いだめ、買い占めを行わず、冷静な行動をとること
- ⑨ 咳エチケットや手洗いなどの感染症対策に努めること。会議や打合せを行う場合には、マスクを着用し、最小限の時間にとどめること



★もし、新型コロナウイルスにかかってしまったら…

下記大学の事務局宛てにご連絡ください（学生の皆さんの状況を把握する必要があります）。

新型コロナウイルスの感染が判明した場合の連絡先
TEL : 078 - 794 - 8121 Email : info@office.kobe-cufs.ac.jp

★今後の学生生活等に関する情報について

授業や証明書、奨学金、留学、就職などさまざまな情報は、GAIDAI PASS や本学のホームページで、随時発信しています。日々情報は変わりますので、学生の皆さんは、こまめに情報をチェックするよう心がけてください。

新型コロナウイルス感染症拡大に伴う留学への対応について

新型コロナウイルス感染症の拡大により、5月12日現在、外務省から100の国と地域に対し、海外安全情報感染症危険レベル3が、それ以外の全世界に対し、レベル2が発出されています。本学の海外渡航基準では、レベル2以上の地域への渡航は原則禁止となっており、留学中の学生もこの規定に従って、現在帰国しています。

このため、2020年夏の短期派遣留学は実施しません。2021年度の長期留学については、秋出発に限定します。

交換留学の選考は、例年行っている7月には実施せず、10月に延期します。また、追加募集は行いません。留学準備のため、TOEICやIELTS等の語学試験を受験する人は、9月中に必要なスコアを満たすようじっくり準備してください。

詳しくはGAIDAI PASSを参照してください。

保健室より

外出自粛期間が長くなり心身ともに疲れて、自分も感染するかもなど不安もありますよね。そこで、感染防止の一つとして免疫力を高めるために良質なたんぱく質やビタミン類をしっかりと摂取し、寝る時間、起きる時間を定めて十分な睡眠をとりましょう。また不安な時は色々な情報を取りがちですが、たくさんの情報を取ることで不安が増強する場合があります。

そんな時は今知りたい情報だけを取るようにし、
また家族や友人とテレビ電話などで会話するのも良いと思います。
もう少しの間、気分転換をしながら前向きな気持ちで過ごしましょう。



2020年度定期健康診断のお知らせ

5月16日(土曜)、23日(土曜)に予定していた2020年度の定期健康診断は、新型コロナウイルスの感染が拡大している現状を踏まえ延期となりました。日程等の詳細が決定しましたら、ホームページ・GAIDAI PASSでご案内しますので、必ず確認してください。

今年入学の外国人研究生から
マスクを約300枚いただきました!!

神戸外大の各位
頑張ってください。😊
今すごく大変な状況で、力を貸してくれ、きっと
乗り越えることが信じています。



今年の春から入学し、現在中国に在住中の研究生から大学院で働くスタッフにと、マスク約300枚が送られてきました。

マスクには、手書きの日本語で応援メッセージと、可愛いパンダの絵が添えられていました。

届いたマスクは、教職員で大切に使用させていただいています。ありがとうございました。

実際に届いたメッセージ

新任の先生に聞

NEW teachers

Q 本学に着任される前にやってこられたことは？専門分野は？

2006年の3月に外大を卒業して以来、気の赴くままに流れてきました。コスタリカの小さな村で英語教師をしたり、日本で高校教師をしたり、アメリカの大学で専門でもある第二言語教育・教師教育の授業を担当したりしていました。アメリカでは牧場や庭師のお手伝いをしていた時もありましたね。

英米学科
矢形 勝秀 講師

出身地 三重県伊勢市

Q 座右の銘は何ですか？

誰の言葉か忘れてしまいましたが、「経験は論理を変える」という言葉が好きで、自分の行動理念にしています。色んな場所を訪れて色んな人と出会い、色んなものを見て色んなものを食べて自分の先入観は随分と塗り替えられてきました。あとは「無理しない範囲で無茶する」です。

Q 休日はどのように過ごしていますか？

行った事のない場所に出かけるか、三宮あたりをぶらぶらしているか、家で猫を溺愛しているかのどれかでしょう。



Q 大学時代はどのような学生でしたか？

お世辞にも模範的とは言えない学生でしたが、体育会系の仲間たちといつもキャンパス内外で戯れていました（それを通してかなり視野が広がったということも確かです）。それ以外の時間はプロ野球チームの練習や試合のお手伝いをするバイトをしていたこともあり、総合運動公園にある野球場にいたことが多かったですね。

Q 本学でやりたいことは何ですか？

第二言語教育・教師教育に興味のある学生はもちろん、様々な目標を持った学生の視野を広げることができるといえるような授業がしたいですし、現場の言語教育者や学習者に貢献できるような研究ができればいいなと思います。

Q 尊敬する人は誰ですか？

行動力のある人、自分では絶対に思い付かないような発想をする人、俯瞰で物事を見ることができるといえる人、頭の切り替えが上手な人、職人気質の人

Q 趣味・特技はなにですか？

スポーツは相変わらず得意だろうと希望も込めて思っています。趣味は旅行・ハイキングです。特に自然の絶景には惹かれます。あと、楽器は一切できないのですが、洋楽邦楽問わず心をくすぐるような音楽を見つけることも趣味といえれば趣味でしょうか。

Q 本学の学生へメッセージをお願いします。

新しい経験と内省を繰り返して、自分の先入観をどんどん更新してください。その過程ではしんどいこともあるし、もがくこともあるけれど、そうして見える景色にはきっと大きな意味があると思います。

いてみました

Q 本学に着任される前にやってこられたことは？専門分野は？

専門分野は国際法です。着任前は、東京近郊の大学で国際法を教えていました。昨年前期は、ジュネーブで開催された国連国際法委員会の審議に補佐として参加してきました。

Q 本学でやりたいことは何ですか？

国際的な視座に加えて、legal mind (法的なものの見方・考え方)も身につけてもらえるような授業・ゼミをしたいと思います。

Q 座右の銘は何ですか？

ラテン語でLaboremus (さあ、仕事を続けよう)。イギリスの歴史学者トインビー博士の座右の銘をそのままお借りしています。

Q 休日はどのように過ごしていますか？

平日できなかった(怠っていた?)掃除や洗濯、日用品の買い出し、仕事等をしています。基本的に引きこもっています。

Q 趣味・特技はなにですか？

特技(?)は、道に迷うこと、ニューヨーク(碁盤状=street×avenueなので普通迷わない)でも、Google Mapを使っていながら全然違う場所にたどり着きました...

Q 大学時代はどのような学生でしたか？

大学時代は法学部に所属していましたが、法学に限らず、経済学や歴史、哲学など幅広い関心をもって色々な授業を受けていました。



国際関係学科
廣見 正行 准教授

出身地 埼玉県狭山市

Q 本学の学生へメッセージをお願いします。

以上、つまらない人間ですみません(笑)。私の担当する国際法・国際機構論にも是非、関心をもってもらい、授業やゼミでお会いできることを楽しみにしています。



就職／ボランティア

社会で活躍する卒業生たち

本学在学中にさまざまな経験をした卒業生は、社会の第一線で活躍しています。そんな卒業生から在学生へ向けてのメッセージをご紹介します。

国土交通省 航空管制官 英米学科

言語はあくまでも「ツール」です。言語を学ぶことだけで満足せず、それを将来どのように活かしていくかを考えてみてください。神戸市外大にはそのヒントが沢山あります。皆さんにとっての答えを見つけてください。



丸紅株式会社 英米学科

外大は他大学に比べてとても小さいですが、個性豊かで面白い学生がたくさんいます。わたし自身周りからいい刺激を受けながら、楽しい大学生活を過ごすことができました。色んなことに積極的に挑戦して、実りある大学生活を送ってください。



京セラ株式会社 イスパニア学科

先生方との距離が近く、語学をしっかりと学べるのはもちろんのこと、背景知識や他のスキルも身に付けられる環境が整っています。皆さんも是非、本学で仲間と刺激し合いながら充実した大学生活を送ってください。



関西エアポート株式会社 第2部英米学科

世界に挑戦する生徒が多い外大には、大きな夢と無限の可能性が詰まっています。努力の先には必ず想像を絶する素敵な景色と経験があなたを待ち受けています。この大学で、あなただけの夢と未来が見つかりますように。

2019年度卒業生 難関資格取得者

2020年3月卒で、在学中難関資格を取得した学生を紹介します。

※難関資格とは、概ね合格率20%以下のものを将来の仕事に活かせる資格とします。(ロシア・中国・イスパニア学科は英検1級含む)

卒業学科	氏名	資格名	就職先
ロシア学科	林 莉菜	英検1級	(株)イーオンホールディングス
ロシア学科	小城 葵生	通関士	富士物流(株)
イスパニア学科	清内 友雅	英検1級	(株)グラスランド
国際関係学科	脇 康文	公認会計士	PwCあらた有限責任監査法人
第2部英米学科	宮田加奈子	通関士	帝人物流(株)

地域で活躍！外大生ボランティア

新入生オリエンテーションで紹介できなかったボランティアコーナー(通称：ボラコ)の活動をボラコ学生スタッフが動画にまとめました。2年生以上の皆さんも、ぜひチェックしてみてくださいね。

神戸国際親善パーティー
通訳ボランティア

ボランティアコーナー
紹介動画を

YouTubeで配信中!

ぜひ、チェックしてみてください。

<https://youtu.be/W6ghi7EPIhk>



地域のお年寄り
との交流会
陽だまりサロン

さまざまなボランティア情報が
集まるボランティアコーナー

神戸マラソン
通訳ボランティア

News & Topics

2019年度卒業式は縮小形式で挙行、2020年度入学式は中止

新型コロナウイルス感染症の影響により、2019年度 学位授与式・卒業式は例年より規模を縮小し、学科ごとの実施となりました。そして、2020年度大学院宣誓式 学部・学部第2部入学式は中止となりました。

模擬国連世界大会(NMUN)ニューヨーク大会にて本学の学生が入賞

3月29日(日曜)から4月2日(木曜)の日程で米国・ニューヨーク市で開催予定であった模擬国連世界大会(※1)は、新型コロナウイルス感染症の世界的な拡大により、開催直前に中止となりました。本学からは、国際関係学科3年(※2)の青野菜摘さん、栂山美生さん(模擬国連世界大会2020神戸大会学生事務総長)、地福春香さん、津田理沙さん、西部唯衣さん、同学科2年のロー・シェンニーさん(リーダー)、中川里奈さん、同学科1年の鈴木孝志さん、辻岡千明さん、ヒキタ・キーシャ・ロレーヌ・サントーヨさん、第2部英米学科3年の岩部ほのかさんの11人が、アルゼンチン代表として、「人口開発委員会」・「国連総会第一委員会」・「国連総会第二委員会」・「核不拡散条約再検討会議」・「世界食糧計画」の5つの会議に参加する予定でした。

世界大会自体は中止となりましたが、大会主催者より、参加予定者の長きにわたる準備と熱意に敬意を表し、「政策提案文書優秀賞(Position Paper Awards)」が授与されることになりました。本学参加予定学生のうち、栂山さんと中川さんの「核不拡散条約再検討会議」と岩部さんとヒキタさんの「世界食糧計画」の2チームが同賞を受賞しました。

(※1)「模擬国連」とは、国連をシミュレートする教育活動で、世界各地で様々な取り組みが行われています。参加する学生は、経済や社会全般についての議決や勧告を行う国連経済社会理事会の理事国それぞれの外交官となり、与えられたテーマについて、自国の考えや政策を主張し、さらに他国との交渉や折衝を重ね、委員会として提言をまとめます。「世界大会」は、大学生による模擬国連の最大規模の大会で、春季にニューヨークで、秋季には米国以外の国で開催されています。(※2)学年は2019年度時点の情報です。



世界食糧計画の賞状



核不拡散条約再検討会議の賞状

荻野正明さん、旭日双光章を受章

1965年本学ロシア学科卒業の荻野正明さん(※)が、旭日双光章を受章されました。この勲章は、国家又は公共に対し功労のある方で、かつ功績の内容に着目し、顕著な功績を挙げた方に送られるものです。荻野さんの海外での長年の功績が称えられ、今回の受章となりました。受章された荻野さんから、後輩の皆さんへのメッセージをここに紹介します。

(※荻野さんには、毎年、篤志をご恵贈いただいています。荻野さんの篤志は、2014年度からチャレンジ精神旺盛な大学院生や学部生の海外への留学を支援する本学独自の奨学金制度「荻野スカラシップ」として活用させていただいています。)

今回の叙勲で気付いたことは、「何事も、長〜く続けていれば、理解者が増え、自分でもやっていることに、より自信が持てる」という事です。香港には、1966年から居るので、今年の8月6日で、丸54年の滞在となります。その間、繊維原料の対香港輸出から始まり、製品の対日輸出にシフト、それから、ファッションブランドのビジネスにのめりこんで、家内と一緒にイタリアの「PRADA」ブランドを香港・アジアで展開、大ヒットしました。そして自分たちのブランドである「ANTEPRIMA」の立ち上げに成功、イタリアのミラノコレクションの常連として、20年以上参加し続けています。最後に「CitySuper」という最新のスーパーマーケットのコンセプトに挑戦、全体の5割くらいの商品を他店より高く、時には倍の値段で売っています。「良いものは高い」、というのをどうやって顧客に理解してもらうか?という事を念頭に置き続けてきた結果、中国で7店舗まで増え、今日に至りました。

受賞の話聞いた時、私は、そういう事とは無縁の世界を歩いてきたので、「なぜ?自分が?」と思いましたが、香港に来て、54年目。今回の受賞は、何事も長く続けて、協力してくれる家族や仲間、応援して下さる方が増え、自分のやってきた道に自信が持った結果のご褒美ではないかと感じました。皆さんも、何かやってみたい事があれば、身に付けた語学力を生かし、果敢に挑戦して、ぜひ、長く続けてみてください。

日々云々 (ひびうんぬん)

職場ではなかなか言えない!?

外大職員につぶやきをお届けします。

図書館です。いつになく家に籠る時間が長くなっている今、積読本に手を付けたり、時間がなくて取りかかれなかった長編に挑戦している方もいることでしょう。でも「今そんな気分になれない!」という方も結構いると思います。そんな方におすすめするのは『天才たちの日課: クリエイティブな人々の必ずしもクリエイティブでない日々』(N702.8-3)です。有名な小さな日課エピソードを集めた本ですが、ほろほろめくって、みんな意外にふつうだなーと思うと少しほっとします(ストックな人もいますが、少数派です)。あるいは、拾い読みをやめてじっくり読むと、日課の「カ」みたいなものを感じます。

もうひとつのおすすめは『神戸外大教師が新入生にすすめる本』(N019-193)の春出版されたばかりの、外大の先生方による珠玉の!ブックリストです。外大生なら読みたい本が必ずみつかりますよ。書店でも販売されますが、学生のみなさんには(新入生に限らず全員に)大学から配付する予定です。詳細は決まり次第お知らせします。お楽しみに。

2019年度 学生顕彰受賞者(成績優秀者)

英米学科 堀之内桃子 平野 百華 佐合 由衣 井上 稚菜	ロシア学科 下拾石晴香 乾 智絵	中国学科 大町 綺霞 山本 怜奈	イスパニア学科 久松 美月 高橋 瑠奈美	国際関係学科 松田 華織 小川 暁大 内藤 真子	第2部英米学科 小田 恭輔 植田 陵 正延 憲人
--	------------------------	------------------------	----------------------------	-----------------------------------	-----------------------------------

2019年度 学生顕彰受賞者(課外活動関係)

個人の部

石井 優里	第47回外国語大学英語弁論大会 優勝
吉原 正彬	関西学生秋季ホッケーリーグ 敢闘賞
乾 智絵	第28回関西ロシア語コンクール 上級部門 第一位
安倍 徹	第28回関西ロシア語コンクール 上級部門 第二位
大槻香緒里	第28回関西ロシア語コンクール 上級部門 第三位
尾迫志央理	日露学生フォーラム2019IN信州 日本側代表報告
松本幸太郎	第37回全日本中国語スピーチコンテスト全国大会 朗読の部 第一位
鐘築 拓也	第37回全日本中国語スピーチコンテスト全国大会 弁論の部 第一位
貴田菜ノ花	第18回漢語橋世界大学生中国語コンテスト 第二位
高島 望	第37回全日本中国語スピーチコンテスト全国大会 弁論の部 第三位
北村 美月	第11回兵庫県中国文化交流会中国通コンテスト2019 創作の部 第一位
森 久瑠実	Panda杯全日本青年作文コンクール2019 入選
青野 菜摘	第53回四十射会 準優勝
中出 結、西部 唯衣	第5回アモクラシー・ナウ! 学生字幕翻訳コンテスト 課題2 最優秀賞
北田 勝彦	模擬国連世界大会ニューヨーク大会 Outstanding Position Paper
岡部みゆき	第49回 全日本青少年英語弁論大会 第三位
植村 桃子	第9回城西大学英語スピーチコンテスト 第三位
中土井 智	2019年度 JASSO優秀学生顕彰 国際交流の部 優秀賞
	日本ヴァージニア・ウルフ協会第39回大会 杉山洋子賞受賞

団体の部

世界模擬国連ドイツ大会 ポーランド大使団 Outstanding Delegations Award

2020年度 教員異動

新任教員 4月1日付

英米学科	矢形 勝秀	講師
国際関係学科	廣見 正行	准教授

交換教員 4月1日付

ロシア学科	Podolskaya Valeriya ポドルスカヤ ワレリア	モスクワ大学
中国学科	Huang Yue 黄悦・コウエツ	北京語言大学
中国学科	Pei Danying 裴丹莹・ハイタンエイ	東北師範大学
イスパニア学科	Navarro Mayor Pablo ナバロ マヨール パブロ	アルカラ大学

昇任教員 4月1日付

英米学科	Franklin CHANG	教授
ロシア学科	金子百合子	教授
国際関係学科	L・ゼネック・西出	教授
国際関係学科	藤井 隆雄	教授
国際関係学科	山口 征孝	教授

退任教員 3月31日付

ロシア学科	岡本 崇男	教授
国際関係学科	丹生谷貴志	教授
国際関係学科	植田 淳	教授
総合文化グループ	竹谷 和之	教授
総合文化グループ	朝倉 友海	准教授

チューター

	学 科	ク ラ ス	1 年 生	2 年 生	備 考
学 部	英米学科	A 組	横田	Chang	2 年 生 担 当 教 員 は、原 則 と し て 2019 年 度 1 年 生 担 当 教 員 が 持 ち 上 が り に な っ て い ま す。
	英米学科	B 組	Atmore	杉山	
	英米学科	C 組	林	Theado	
	英米学科	D 組	西川	山口(智)	
	ロシア学科		Baibikova	高橋	
	中国学科	A 組	下地	竹越	
	中国学科	B 組	津守	櫻井	
	イスパニア学科		Romero	穂原	
	国際関係学科	A 組	大石	鎰谷	
	国際関係学科	B 組	江阪	中田	
第2部	英米学科	A 組	長沼	大西	
	英米学科	B 組	新野	本多	
	英米学科	C 組	石椏	岡本(義)	



昨年末に、本学の公式 YouTube のチャンネルを開設しました。本学の行事やイベント、クラブ・サークル活動などを紹介しています。まだ見たことがないという方は、ぜひ一度ご覧ください。チャンネル登録も大歓迎です。



また、公式チャンネルの企画も募集中！こんなものを取り上げて欲しい、こういう企画があったらいいな等ありましたら、企画広報班 koho-core@office-cufs.ac.jp までお知らせください！